

En el mes de enero, el municipio de Limache logró la certificación ambiental municipal básica por implementar iniciativas de resguardo del ecosistema, trabajo realizado en el marco de la Agenda Municipal Sustentable. Nuevos objetivos plantean otro desafío: trabajar por conseguir la certificación municipal intermedia y seguir avanzando en sustentabilidad.

Al respecto el **alcalde de Limache, Daniel Morales**, comentó: *"Seguimos avanzando en un proceso que busca lograr que nuestro municipio tenga la acreditación completa en el área medioambiental. Es un trabajo que hemos estado realizando con el equipo municipal en conjunto con la sociedad civil y al mismo tiempo con la Seremi de Medio Ambiente. Este trabajo conjunto lo que busca es que, en un plazo de 11 meses, logremos avanzar un paso más en este proceso de certificación"*.

Anuncio Patrocinado

El encargado de certificación ambiental municipal, Mauro Gatica, explicó: *"el municipio viene trabajando en la certificación ambiental desde el año pasado, desde marzo, que se firmó el primer convenio para optar al nivel 1. Se logró la certificación nivel básica y eso fue un hito importante y ahora comenzamos un trabajo para obtener un nuevo nivel de certificación y es importante porque tenemos que llevar a cabo todo lo que comprometimos en nuestra estrategia ambiental comunal y también llevar a cabo los compromisos a nivel municipal: desarrollar la sustentabilidad, capacitar a los funcionarios, implementar protocolos de compra sustentable entre otras acciones"*.

El primer reconocimiento otorgado por el Ministerio de Medio Ambiente (nivel básico) valoró el trabajo metódico y comprometido realizado por el cuidado de la biodiversidad de la comuna, estrategia participativa en la que fueron fundamentales vecinos, vecinas, funcionarios municipales y recicladores de base. Algunas de las acciones concretadas fueron: la implementación de una metodología de reforestación (plantación de tres "Bosques Urbanos" y 60 especies nativas) y el primer "Eco Barrio" (condominio sustentable) con la colaboración del Núcleo Biotecnológico de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso.

Limache busca avanzar en sustentabilidad y trabaja para obtener nueva categoría ambiental municipal

WAM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

Conversemos por WhatsApp

El Seremi de Medio Ambiente, Hernán Ramírez, resaltó el trabajo en colaboración: “*Limache finalizó la etapa básica y la aprobaron y eso fue un tremendo desafío. Hoy día se firma este compromiso de parte de la municipalidad de no abandonar este proceso y continuar con la etapa intermedia. Quiero felicitarlos, el apoyo del ministerio de Medio Ambiente y de la Seremía va a estar siempre presente para acompañarlos en este proceso”.*

La segunda etapa (certificación intermedia) contempla gestionar procesos internos que consideren economía circular, compras sustentables y reciclaje. El municipio tiene 11 meses para cumplir el total de compromisos, con el objetivo de obtener la gobernanza ambiental y climática que instale la sustentabilidad y la adaptación al cambio climático de forma permanente en la comuna.

Andrés Jara, es reciclador de base y es parte del equipo que integra la estrategia sustentable: “*muchas veces se nos mira como que tenemos poca capacidad para hacer cosas, pero con la ayuda de la sociedad civil, los privados, uno puede hacer cosas muy importantes con empresas grandes de disposición final de residuos y así es como nuestra capacidad crece para poder gestionar los residuos de una comuna. Yo trabajo en varias comunas y la verdad es que instalar 25 campanas para vidrio en Limache es algo muy bueno porque nosotros como recicladores vamos a aumentar la capacidad, nuestro tonelaje. Y lo otro, es que vamos a ayudar a que ese vidrio no siga llegando al vertedero”.*

Limache busca avanzar en sustentabilidad y trabaja para obtener nueva categoría ambiental municipal

Durante el 2024, el municipio también trabajará en la medición de la huella de carbono para determinar los impactos de las acciones desarrolladas durante el año 2023 e iniciará el “Plan Estero” para preservar y cuidar los casi 20 kilómetros de estero que recorren nuestra comuna.



y tú, ¿qué opinas?